

JO 2024 : vers une égalité femmes-hommes réelle dans le sport ?

À l'occasion de la journée internationale des droits des femmes, le Centre Hubertine Auclert organise le 20 mars 2023 un événement thématique inédit : « Égalité dans le sport : la balle est dans votre camp ! ». L'occasion de réunir expertes et sportives professionnelles pour proposer des leviers d'actions au niveau local et national en termes de représentation et de mixité dans les pratiques sportives.

17%. C'est le faible pourcentage de femmes représentées dans les programmes sportifs télévisés. Le nombre de retransmissions consacrées au sport féminin reste largement inférieur à celui du sport masculin. Cette place toujours aussi minoritaire est principalement due au manque de légitimité accordé au sport féminin.

Globalement, les stéréotypes sexistes et les inégalités femmes-hommes sont tenaces dans ce domaine : sous-représentation des femmes dans les sports collectifs et compétitions, exposition aux violences sexistes et sexuelles, financement moindre des pratiques en clubs ou encore inégalités salariales... À l'approche des Jeux Olympiques de Paris 2024, il est urgent d'agir !

IL FAUT INSTAURER UNE MIXITÉ DURABLE DANS LE SPORT

Organisé par le Centre Hubertine Auclert, l'événement du 20 mars réunira deux sportives de haut niveau : Stella Akakpo, sprinteuse olympique, double championne de France et vice-championne d'Europe et Sarah Daninthe, médaillée Olympique et double championne du monde à l'épée. La sociologue Lucie Forté, spécialiste des inégalités dans le sport, apportera également son expertise. Les invitées discuteront des enjeux de genre dans le sport, des progrès réalisés ces dernières années et des obstacles persistants, tels que la sous-représentation des femmes dans les instances dirigeantes des fédérations sportives ou les écarts de salaires entre sportifs et sportives. Les participantes évoqueront également les perspectives offertes par les JO de Paris 2024 pour favoriser une pratique sportive plus inclusive et égalitaire, notamment à travers les nouvelles disciplines mixtes.

“Pour assurer une égalité réelle, nous devons instaurer une mixité durable dans le sport. Cela commence dès l'école avec le développement des jeux mixtes au sein des cours de récréation.”, affirme Marie-Pierre Badre, présidente du Centre Hubertine Auclert.

En effet, dès l'âge de 12-13 ans, une grande majorité des pratiques sportives deviennent non mixtes, victimes des stéréotypes sexistes intériorisés très tôt par les garçons comme par les filles. Pour les contrecarrer, plusieurs pistes d'actions n'attendent qu'à être mises en place : aménagement d'espaces sportifs égalitaires, actions de sensibilisation en milieu scolaire, ou encore la formation des dirigeant·es et encadrant·es de clubs sportifs.



RDV le 20 mars de 14h30 à 17h45 au sein de l'auditorium de la région Ile-de-France pour en débattre

>> [Retrouvez le programme ici](#) <<

Contact presse : Auriane Duroch-Barrier, auriane.duroch-barrier@hubertine.fr,
06 66 21 98 52

Le [Centre Hubertine Auclert](#), centre francilien pour l'égalité femmes-hommes, est un organisme associé du Conseil Régional d'Île-de-France. Il promeut l'égalité entre les femmes et les hommes et la lutte contre les violences faites aux femmes à travers l'Observatoire régional des violences faites aux femmes. Il apporte de l'expertise, des ressources et de la formation sur ces thèmes aux actrices et acteurs qui œuvrent sur le territoire francilien (collectivités, associations, syndicats, établissements scolaires).